

# Was der Bergsee erzählt

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Gesundheitsnachrichten / A. Vogel**

Band (Jahr): **21 (1964)**

Heft 5

PDF erstellt am: **30.04.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-552368>

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

## Was der Bergsee erzählt

Wenn der kleine, freundliche Bergsee reden könnte, hätte er uns vieles zu erzählen! An seinen Ufern wachsen nicht nur allerlei Sträucher, sondern auch mannigfache Pflanzen, grosse und kleine, nebst Blumen verschiedenster Art. Unwillkürlich würde er uns von dem alten Kräuterweiblein berichten, das viele Jahre hindurch immer wieder am See erschienen ist, um heilwirkende Pflanzen und Kräutlein einzusammeln. Da, wo der kleine Bach in den See mündet, fand die alte, kundige Frau immer reichlich Pestwurz, die ihren Namen tatsächlich nicht vergebens trägt, bildete sie doch in jener schlimmen Zeit, in der die Pest wütete, die einzige Hilfe gegen den unbarmherzigen Tod. Jahr um Jahr stand die Pflanze für jeden, der sie kannte und suchte, mit ihrer hilfreichen Wirksamkeit bereit. Noch heute dient sie uns redlich, wenn wir sie auch nicht mehr gegen die gefürchtete Pest benutzen müssen! Manches Weh tilgt sie schon, sobald wir ein kleines Stücklein ihrer frischen Wurzeln kauen. Sie stillt das Nervenzahnweh, das Kopfweh und vertreibt noch viele andere Störungen, die uns quälend plagen mögen. Aber sie steht mit ihrem Helferwillen nicht alleine da, denn noch manch andere Heilkräuter spriessen um den See herum aus der Erde hervor, wenn man sie nur kennen würde! —

Doch das wäre noch lange nicht alles, was uns der Bergsee erzählen könnte, wenn er sich nicht in tiefes Schweigen hüllen müsste, weil ihm keine wirkliche Sprache verliehen ist. Wollen wir ihn daher zusammen mit dem mannigfachen Leben, das ihn umgibt, kennenlernen, dann müssen wir unsere Augen offen halten, denn nur so wird er uns alle kleinen und grossen Geheimnisse der Natur, die sich um ihn herum abspielen, verraten. Wir werden gar bald erfahren, dass wir uns

schon in der ersten Morgenfrühe bei ihm einfinden müssen, wenn wir bei ihm Ruhe, ja sogar Hirsche antreffen wollen. Da sich diese in der verschwiegene Stunde der Morgendämmerung unbeobachtet wähen, kommen sie lautlos den Wildwechsel entlang, um einige saftige Kräuter zu naschen, etwas junge Rinde zu geniessen und nachträglich von dem einladenden Wasser des klaren Bächleins zu trinken.

Ob wir hier oben den Sonnenaufgang oder den Sonnenuntergang erleben, immer ist dieses Ereignis ein besonderes Fest für uns, eine kraftspendende Feierstunde! — Wenn nur alle Menschen die stumme, aber dennoch eindrucksvolle Sprache des Bergsees verstehen und schätzen würden, dann stünde es weit besser um ihre Gesinnung, ihre Wünsche und Gesundheit. An seinen Ufern empfängt uns jene Stille und Ruhe, die den Nerven und sämtlichen Drüsen zugutekommt, wenn wir sie auf uns einwirken lassen. Nach solchen Stunden der Entspannung fühlen wir uns wirklich gestärkt und mit freudigem Antrieb geladen. Tief atmen wir den würzigen Duft ein, den uns das Nadelholz und die vom Schnee befreite Frühlingserde spendet, zusammen mit dem reichlichen Sauerstoff, der den Tausenden von Pflanzen und Kräutlein entströmt. —

Aber, o weh, plötzlich dringen störende Laute lärmender Menschen an unser Ohr. Kaum wahrgenommen, ertönt auch schon der bekannte Pfiff jenes pflichtgetreuen Murmeltieres, das zum Schutze aller andern Wache stand. Unmittelbar verschwindet jegliches Wildleben, und der See selbst hüllt sich in tiefstes Schweigen ein, als wüsste er, dass ihn die laute Schar nicht verstehen wird, weil sie, nur von sich selbst eingenommen, die verborgenen Schätze der Natur nicht wahrnehmen und wertschätzen kann.